

Synthèse du Manifeste du conseil de développement* Agitateur d'idées de Grenoble-Alpes métropole

OCTOBRE 2022

*Un document écrit à partir des échanges collectifs menés durant les premiers mois du C2D.



Nos missions

Espace d'expérimentation collective, le laboratoire de prospective citoyenne, agitateur d'idées, qu'est le C2D, se donne pour mission :

- **De questionner** les enjeux stratégiques du territoire dans une approche expérimentale ;
- D'expérimenter de nouvelles formes de coopération ;
- De faire émerger des problématiques territoriales et de les mettre en débat public à partir de ses expérimentations ;
- D'élaborer des préconisations riches du caractère pluraliste de ses membres.



En ce sens, notre posture de laboratoire de prospective, agitateur d'idées, est résolument :

- De ne pas se positionner comme un bureau d'étude ;
- D'avoir une approche intuitive et sensible du territoire, en revendiquant la marche et l'expérience du territoire comme méthode ;
- De nous intéresser à des problématiques plus qu'à des thématiques :
 - o Une métropole plus fluide socialement et localement.
 - Faire métropole: questionner les ingrédients du sentiment d'appartenance métropolitain et les conditions d'émergence du collectif métropolitain par exemple.

















Alors... Le C2D Kesako?



Un Living Lab Citoyen: Le principe des living lab est de produire une vision pour le territoire à partir d'expériences sensibles et collectives. Il repose sur l'idée que les acteurs du territoire, de par leurs expériences multiples, sont des éléments moteurs dans les processus de recherche et d'innovation territoriale.

Une équipe : 66 agitateurs d'idées.

Un écosystème large et ouvert : Des interactions avec les structures et acteurs du territoire.



Un ancrage territorial : Grenoble-Alpes Métropole dans une approche inter-territoriale, notamment via le réseau des conseils de développement de la grande région grenobloise.

Une méthode : L'immersion et l'approche sensible du territoire, au travers par exemple de marches exploratoires et de rencontres avec ses acteurs.

Une raison d'être : Apporter un regard décalé sur le développement politique et territorial de la métropole, à partir de l'expertise pluraliste de ses membres.



Une spécificité dans l'écosystème participatif : Le temps long, qui permet véritablement aux agitateurs d'idées de se saisir, de s'approprier et d'approfondir des problématiques complexes du territoire.

Un mot d'ordre : Le pas de côté!

Un symbole : Le poisson ! Agile, rapide et curieux, il sait remonter le courant dans le temps long, pour mieux explorer l'océan.